
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第十一次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 15 日上午 09 時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管，各位代表女士、先生大家早！今天的會議是我們

的二讀會，大家對今天的議程有沒有意見？沒有意見，會議正式開始。

請主計。 

 

主計林主計雪菁報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，以下由各課室做說明 

 

蔡主席乃靖： 

主計請回，接下來從 22頁開始，行政課請。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 



 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P22)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對行政課編列的贈與稅有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P23)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P24)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P25)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P26)，請審議。 

 



蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P27)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P28)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P29)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P30)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P31)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 



大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P32)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P33)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P34)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P35)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P36)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 



 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P37)，在一讀時，主席有問這筆款項，經

常門依金門縣政府來函，本平衡預算其中經常門編 949 萬，資本門編

列 120 萬元整，問內請我們先透列預算，並優先用於支付或償還公教

人員退還退休人員優惠存款差額及利息，以上請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個還有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P38)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P39)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P40)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P41)，請審議。 

 



蔡主席乃靖： 

各位對觀光課這個預算有沒有意見？通過。 

 

環保課李課長博豪報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P43)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P44)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

環保課李課長博豪報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P45)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P46)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？通過。金門縣金湖鎮 112 年度總預算案

歲入部分 2億 2833 萬 6千元，二讀通過。請行政課。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P47)，請審議。 

 



蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。人事。 

 

人事翁人事慶隆報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P48)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對人事編列的行政管理預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P51)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P55)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

主計林主計雪菁報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P58)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對主計這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

人事翁人事慶隆報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P59)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 



各位代表對人事編列的人事業務預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P61)，其中 3020 機械設備費，代表有建

議文字修正，就是汰換專業數位相機，作為採購新型專業可換鏡頭單

眼數位相機，含鏡頭、電池等…以上請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對行政課文字修正有沒有意見？如果沒有意見，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P62)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對行政課編列的這個預算有沒有意見？如果沒有，通過。 

 

代表會秘書陳祕書翔景報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P63)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P69)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有意見，通過。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

(報告內容請參閱會議資料P72)2051物品的部分第一項編列41473元，

在一讀被主席全數刪除，這個後續我再查一下，這個部分主要用的有



五項，多電腦切換器，一段時間就會役政系統更新；二、醫療用品-

口罩；三、耳溫槍；四、紙張文具；五、碳粉夾，綜列以上需求，懇

請各位代表支持，希望這個部分給予恢復。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？陳秀卿陳代表。 

 

陳代表秀卿： 

建議恢復，看各位代表有沒有意見？ 

 

林副主席麗芬： 

這條由主席刪除了，就由主席你裁示。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有意見？不然我們就刪除個一萬，省一點，我覺得重

複編列嚴重，就刪除 1萬，剩下 3萬 1174 元，沒有意見，就 2051 這

項刪除 1萬，其餘通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P76)，在一讀代表有詢問娛樂稅的部分，

娛樂稅屬於地區電影業、職業性歌唱業、競技比賽、舞廳舞場等相關

娛樂場所，依國稅局規定要徵收娛樂稅，代扣獎勵金的部分，是為了

鼓勵民眾如期繳納娛樂稅，所扣取的1%獎勵金，財政部94年有來文，

有敘明要求我們要依法編列相關預算，以目前我們金門縣各鄉鎮都有

編列 4項預算，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，補充說明，依讀有針對第 78 頁，辦理



各項社交藝文等相關經費，會後有做一個表格補充，今年我們辦理的

各項活動，今年編列 75萬左右，其中有一項磯釣比賽，他今年沒有

說要辦比賽，所以今年一樣先做保留，今年辦了 8項，磯釣尚未辦理，

扣掉它剩 64 萬多，保留的話就 73 萬多。第二個有關於 4040 對國內

團體之捐助，其中對職業工會辦理文教、節慶活動之慶祝，今年度有

電信事業產業工會來做申請，以上請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？洪海水洪代表。 

 

洪代表海水： 

其實社會課在辦活動都很辛苦，有幾個承辦人都有在跟我講，像便當

都自己先掏錢先墊，事後再補，我在這邊建議，社會課所有預算都恢

復原有編列預算。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算還有沒有其他意見？蔡建立蔡代表。 

 

蔡代表建立： 

你剛剛講的 4025 電信職業工會補助這個是甚麼意思？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

4040 這就是我們有編列一筆 4萬元，針對工會來申請補助，它還是

一樣一年為 2萬的原則，我們還是編列 4萬。 

 

蔡代表建立： 

不是阿！你 10 個職業工會，你編這樣甚麼意思？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我們不知道會有幾個工會過來，所以先抓這樣。 

 



蔡代表建立： 

你預估一個給兩萬。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

這是一年的額度。 

 

蔡代表建立： 

對啊！你這一年的額度，你編 4萬，10 個。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

是算次數，不是算單位，它可能同一個單位來 3、4、5次都有可能，

只是說我們最高每個單位 2萬為主，但是我們編列會有 10 次，所以

編 4萬。 

 

蔡代表建立： 

以你這樣編 4萬哪夠用？你編這樣我看不懂，編 4萬，10個？不是

你一次給 4千還是一次兩萬？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

要看它申請的金額，這不一定，上限兩萬。 

 

蔡代表建偉： 

你文字修改啦！ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

是我改成次。 

 

蔡主席乃靖： 

那我們就 4040 單位改成次，各位代表對其它預算還有沒有意見？沒

有，通過。 

 



社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P79)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對社會課行政管理這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P81)，補充說明，金湖盃相關預算編列 160

萬 633 元，跟各位代表報告，這幾年是增加一個電費，還有國中組的

比賽，所以經費是有提高了一點，在此跟各位代表說明、報告，請審

議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表有沒有意見？我認為金湖盃還是跟以前一樣編150萬就好，

刪除 10 萬。如果沒有意見，2054 一般事務費金湖盃刪除 10萬，其

餘通過。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

大家對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，補充報告 2054 一般事務費，有關於九

宮格活動的部分，在一讀有被刪除 10萬元，本活動辦得也不錯，參

與的遊客、民眾都很多，懇請代表會恢復 10 萬，請審議。 

 

蔡代表建偉： 

保持一讀的決議，刪除 10萬。 

 



蔡主席乃靖： 

各位代表對這個還有沒有意見？如果沒有意見，我們 2054 辦理九公

格的這項刪除 10 萬，其餘通過。 

 

觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對觀光課的公園管理這個預算還有沒有意見？如果沒有意

見，通過。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P91)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對建設課市場管理這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P94)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對觀光課一般建築設備及管理這個預算有沒有意見？沒有，

通過。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P95)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對建設課建設管理這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

民政課陳課長志衡報告： 



(報告內容請參閱會議資料 P96)，一讀被蔡代表統刪 34 萬 5千，我

在這邊做一個補充報告，因為 111 年的施作項目，已經在今年 10/31

報國防部，也已經核准，所以這部份如果被刪除，施做的工項和細項

可能需要做調整，然後再來匯報，這個部分比較麻煩，是不是請各位

代表幫忙，能夠恢復，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個…蔡建立蔡代表。 

 

蔡代表建立： 

該調整就調整，工項我覺得沒差，你今年報 3000 它也只准你 1200、

2000，原則上 34 萬 5還是刪除。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有意見？如果沒有意見，就維持一讀刪除 34 萬 5千

元整，其餘通過。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P97)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對建設課這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對觀光客其他公共工程這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P99)，請審議。 



 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P100)，補充說明，在重陽敬老金的部分

一讀是保留，跟各位報告，我們就是依據戶政所給我們的數量，去編

列這個預算，希望各位代表能夠通過支持，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

當初代表是不是有請你提供人數。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

就是發放的數量，我們發放數量是逐年報告還是… 

 

蔡代表建立： 

你實際發放的數量沒這個多是嗎？你今年買 4800 組，你當初 4903，

差 100 組是？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

今年度的預算，我們會附上公文的人數，但中間會有過世或是遷

出…。 

 

蔡代表建立： 

你是因為總價就這麼多，做這支酒，你編 1300，但你買 1350，所以

那些錢只夠買 4800 組？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

向代表報告，我們買酒時的物價有調整，可能我們編 1300，但有微

調一些… 

 



蔡代表建立： 

總說一句，你去年編的預算花完了嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

差不多。 

 

蔡代表建立： 

所以你就是用總金額去控制數量，你的份數是… 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

份數是按照戶政所給我的數量。 

 

蔡代表建立： 

戶政所給你 4903 你怎麼只買 4800 組？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為我們編列採購前，會再行文詢問戶政所現在現有的人數有多少？

我資料後面有附一張採購數量依據，是按照這個數量去採購。一個是

編列的預算；一個是採購的數量，這個不是我自己編的數，是戶政所

給我的，所以我編這個數量。 

 

蔡代表建立： 

我聽不太懂，你原本預估的數量4900，等到截止日8/31實際是4800，

兩個數字都給你怎麼會差 100 個？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

中間有死亡或遷移的都會有差一點，一定會有高低… 

 

蔡代表建立： 

有遷出的照理說會省掉一些錢，結果你反而還是把錢用罄。 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

差距差沒有很大…。 

 

蔡代表建立： 

好啦好啦！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有意見？沒有，通過。接下來環保課。 

 

環保課李課長博豪報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P104)，其中道路除草保留 90萬元，這邊

跟代表報告，我們環保課我們業務非常繁雜，夏天打草工作更是重中

之重，那我們人員也非常努力在做處理，我們環保課也有很多臨時的

工作要做，像今年的消毒工作，我們人員就要離開打草的工作去協助

消毒，因為延後打草工作，我們人員也非常努力在趕進度，非常辛苦、

疲憊，希望代表可以體恤員工辛勞，能夠提升為民服務的效率，以上

請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表…蔡建偉蔡代表。 

 

蔡代表建偉： 

刪除 70 剩 20 萬。 

 

蔡主席乃靖： 



各位代表這個刪除 70萬，大家有沒有甚麼意見？洪海水洪代表。 

 

洪代表海水： 

我替博豪跟大家說情，他是我們代表會新升任的課長，你們 20萬是

要讓他做甚麼？課長 20萬能做嗎？ 

 

蔡主席乃靖： 

如果大家沒有意見，環保課一般事務費，金湖轄區道路這個刪除 70

萬，剩下 20 萬，其餘通過。 

 

環保課李課長博豪報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P110)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有，通過。 

 

環保課李課長博豪報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P113)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P114)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P116)，請審議。 

 



蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

人事翁人事慶隆報告：  

(報告內容請參閱會議資料 P117)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P119)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

人事翁人事慶隆報告：  

(報告內容請參閱會議資料 P120)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料 P121)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。 

金門縣金湖鎮 112 年度總預算二讀總共刪除 125 萬 5千元，文字修正

地 61 頁，機械設備汰換相機，及 78頁對國內團體補助修改單位次，

其餘通過。先休息，稍等進行三讀。 

 

陳秘書翔景： 



主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管，各位代表大家早！我們繼續延續 112 年度總預算

三讀會，請主計。 

 

主計林主計雪菁報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表我們三讀預算就下面各位代表做參閱，看有甚麼問題，直接

提出，如果各位代表沒有意見，我就宣讀我們三讀會議的情形。金湖

鎮公所 112 年度總預算案，歲入金額原編列 2億 8833 萬 6 千元整，

經審議為維持編列 2億 8833 萬 6千元整；歲出預算原編列 3億 3474

萬 5千元整，歲出部分經三讀後刪除 125 萬 5 千元整，歲出金額經本

會三讀審議後的金額為 3億 3349 萬元整。文字修正部分為，第 61頁

一般建築及設備，3020 機械設備費-數位相機文字修改為「專業數位

相機 1台(新型專業型可換鏡頭全片幅單眼數位相機)」；及 第 78 頁

社會教育-各項社教活動 4040 對國內團體之捐助，對職業工會部分

單位由｢個｣修改為｢次｣。各位代表對這個預算有沒有其他意見？沒有

意見，三讀通過。 

今天會議到此結束，謝謝大家。 

 


